

DSTG *magazin*

Gewerkschaftsorgan der
Deutschen Steuer-Gewerkschaft
Mai 2019 · 68. Jahrgang

5



Kampagne zum Tag der Steuergerechtigkeit am 25. September

„Komm ins Team Steuergerechtigkeit!“



Liebe Kollegin, lieber Kollege,

vom 23. bis zum 26. Mai können die Bürgerinnen und Bürger in der Europäischen Union das Europäische Parlament wählen. In Deutschland ist der Wahltermin auf den 26. Mai festgelegt worden. Dieses besondere Wahlrecht jährt sich damit zum 40. Mal. 1979 wurde erstmals ein Parlament auf europäischer Ebene gewählt.

Viele unserer Kolleginnen und Kollegen sehen die EU sehr positiv, andere bewerten sie eher skeptisch. Demokratie bedeutet, dass jeder seine Meinung dazu haben, diese äußern und sie auch aktiv vertreten darf. Und je nach Überzeugung

kann der Wähler seine Stimme geheim abgeben. Dieses Freiheitsrecht, ein Europäisches Parlament wählen zu dürfen, mit seiner Stimme mitgestalten zu können, ist nicht selbstverständlich und hat jahrzehntelanger Anstrengungen bedurft. Wir sollten uns daran erinnern, dass eine Europawahl – zumal nach zwei fürchterlichen Weltkriegen auf europäischem Boden – etwas ganz Besonderes ist.

Ich meine, man muss die EU als Plattform des Friedens und der vertrauensvollen Zusammenarbeit zwischen den europäischen Staaten, als Plattform der großen wirtschaftlichen Chancen und der Freizügigkeit seiner Bürger sowie seiner Unternehmen ansehen. Für mich ist die EU ein Garant des Friedens und des Wohlstands.

Einem frei und demokratisch gewählten Parlament kommt auf diesem Fundament eine zentrale Rolle zu. Demokratisch gewählte Abgeordnete können Entscheidungen der Regierungen und der Europäischen Kommission hinterfragen, beeinflussen und oft genug im Sinne der Bürgerinnen und Bürger abändern. Dass es dabei immer auch um Kompromisse geht, kann bei derzeit 28 Mitgliedstaaten nicht verwundern. Wo Menschen agieren, sind Kompromisse notwendig. Die Alternative wären Aggressionen, Konflikte, ja vielleicht im Extremfall sogar wieder ein Krieg. Das kann niemand ernsthaft riskieren wollen.

Der DSTG-Bundesleitung ist es wichtig, dass Sie, liebe Kollegin, lieber Kollege, Ihr Wahlrecht ausüben, sei es im Wahllokal oder durch Briefwahl. Denn Europa steht vor großen Herausforderungen, die ein starkes Parlament erfordern. Wir brauchen die EU als politisches Gegengewicht zu den USA, zu Russland und zu China. Es geht um unseren Wohlstand, um unseren Sozialstaat und – für uns als Gewerkschaft besonders wichtig – um faire Arbeitsbedingungen, um gerechte Aufstiegschancen und um eine gerechte Beteiligung der abhängig Beschäftigten am wirtschaftlichen Erfolg. Und gerade wir in der Finanzverwaltung erwarten von Europa und vom Europäischen Parlament ein noch energischeres Vorgehen gegen Steuerbetrug, gegen Steuerflucht und gegen Geldwäsche. In einer globalisierten und digitalisierten Welt kann auf diesen Feldern kein Nationalstaat alleine etwas ausrichten. Die Giganten wie Apple, Google, Microsoft und Facebook lachen uns doch sonst nur aus.

Europa geht uns alle an! In diesem Sinne bitte ich Sie – zugleich im Namen der gesamten DSTG-Bundesleitung: Gehen Sie zur Wahl und geben Sie am Sonntag, dem 26. Mai, Ihre Stimme für Europa ab! Dafür danken wir Ihnen herzlich.

Mit freundlichen kollegialen Grüßen

Ihr

Thomas Eigenthaler,
Bundesvorsitzender

> DSTG

- ▶ 136. Sitzung des DSTG-Bundesvorstands in Berlin: Wertvoller Informationsaustausch 4
- ▶ Treffen mit BMF-Amtschef Dr. Rolf Böisinger: DSTG mahnt verfassungsfeste Reform der Grundsteuer an 6
- ▶ 7. Landesverbandstag der DSTG Mecklenburg-Vorpommern: Ein wichtiges Glied in der DSTG-Familie 8
- ▶ Eigenthaler beim Bundesjugendausschuss der DSTG-Jugend: Wohnungsbauprämie auf breite Mittelschicht erweitern 9
- ▶ Bundesweite Mitmachaktion zum „Tag der Steuergerechtigkeit“ 9
- ▶ Fachlicher Austausch und kollegiales Gespräch: Steuerfahnderseminar wieder ein Renner 10
- ▶ Steuerliche IT: KONSENS – Düsseldorfer Treffen bringen DSTG und Personalräte voran 11
- ▶ Einkommensrunde 2019: Tarifabschluss in Hessen 12
- ▶ Kollegiales Gespräch in Kaiserslautern: Bundesleitung im Dialog mit der DSTG-Landesleitung Rheinland-Pfalz 13
- ▶ Wie sich das Arbeitsleben durch Digitalisierung verändert: Führung 4.0 – neue Herausforderungen 14
- ▶ Impressum 14
- ▶ 99. Sitzung der DSTG-Bundesfrauenvertretung: Ein Blick in die Zukunft der Finanzverwaltung 15
- ▶ Besuch des Liechtensteinischen Bankenverbandes bei der DSTG: Transformation des Finanzsektors auf gutem Weg 16
- ▶ Tauschcke 16

> dbb

- ▶ standpunkt – Europawahl: Diesmal geht es um wirklich viel! 18
- ▶ interview – Europawahl-Spitzenkandidaten der im Deutschen Bundestag vertretenen Parteien 20
- ▶ fünf fragen an ...
... die Führungsspitze der europäischen dbb Dachgewerkschaft CESI 22
- ▶ Ankündigung: 4. dbb Forum ÖFFENTLICHER DIENST: Digitalisierungseuphorie oder KI-Wahnsinn? 23
- ▶ rechtstipp – Kürzung des Ruhegehalts nach Tod der oder des Ausgleichsberechtigten 24
- ▶ dbb jugend – Frühjahrs-Bundesjugendausschuss: Für Europa begeistern 28
- ▶ 12. dbb Forum Personalvertretungsrecht: Auf dem Weg in die Digitalisierung 30
- ▶ dbb bundesfrauenvertretung – Hauptversammlung: Vom Lippenbekenntnis zur Umsetzung 34
- ▶ generationengespräch – Wir müssen Europa näher an die Menschen rücken 40
- ▶ online 44